

**SIKAP PEMERINTAH CINA TERHADAP MUSLIM UIGHUR
PASKA TRAGEDI WTC (WORLD TRADE CENTER)**

11 SEPTEMBER 2001



Disusun oleh:

Utariningsih

20000510109

**JURUSAN ILMU HUBUNGAN INTERNASIONAL
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA**

**SIKAP PEMERINTAH CINA TERHADAP MUSLIM UIGHUR
PASKA TRAGEDI WTC (WORLD TRADE CENTER)**

11 SEPTEMBER 2001

Skripsi

**Disusun Dan Diajukan Sebagai Syarat Untuk Memperoleh Gelar Sarjana
Pada Jurusan Ilmu Hubungan Internasional Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik
Universitas Muhammadiyah Yogyakarta**

**Disusun oleh :
UTARININGSIH
20000510109**

**JURUSAN ILMU HUBUNGAN INTERNASIONAL
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA**

HALAMAN PENGESAHAN

Skripsi ini berjudul:

**SIKAP PEMERINTAH CINA TERHADAP MUSLIM UIGHUR PASKA
TRAGEDI WTC (WORLD TRADE CENTER) 11 SEPTEMBER 2001**

Disusun oleh:

**Nama Mahasiswa : Utariningsih
No. Mahasiswa : 20000510109**

Skripsi ini telah dipertahankan dalam ujian pendadaran, dinyatakan lulus dan disahkan di depan Tim Penguji Skripsi Jurusan Ilmu Hubungan Internasional Universitas Muhammadiyah Yogyakarta pada :


Hari/Tanggal : Selasa, 4 Januari 2005

Jam : 12.30

Tempat : Ruang Dosen HI

Tim Penguji


Siti Muslikhati, S.IP., M.Si.
Ketua


Drs. Tulus Warsito, M.Si.
Penguji I


Dian Azmawati, S.IP.
Penguji II

MOTTO

Seseorang tidak akan gagal selagi ia serius berusaha

Segala urusan yang sulit atau yang remeh dapat ditangani dengan baik

Orang yang memilikij prinsip adalah orang yang tidak hanya menerima perintah namun ia punya orientasi sendiri dan memilikij visi yang yang jelas

Itulah orang pilihan yang hidup bukan sebagai pecundang

Meski kesempatan telah tertutup baginya semangat di dalam dada akan tetap terus berkobar

(Tsabit Ibnu Zuhair)

*Sahabatku, demi Allah, tidak ada satu musibah pun yang kekal dalam hidup ini
bagaimana pun beratnya*

Jika suatu ketika ia menimpa janganlah Anda merasa tak berdaya karenanya

Jangan pula banyak mengeluh karena ia pasti akan sirna

*Betapa banyak orang terharmat yang dulunya sering tertimpa musibah namun ia tabah
sampai musibah itu sirna dan meninggalkannya*

Dan saat kesabaranku muncul dalam musibah maka musibah terasa ringan

(Penyair)

PERSEMBAHAN

Skripsi ini Tari Persembahkan Kepada Allah SWT dan Orang-orang Tersayang dan Terhormat yang telah Mendo'akan dan Memberikan Motivasi Selama Mengryakan Hingga Selesai Menyusun Skripsi ini, Terutama Kepada:

♥ Semua Keluarga Besar di Solo, Mbah Kakung dan Almarhumah Mbah Gatri, Almarhum Mbah Surat dan Almarhumah Mbah Husut, Bude dan Semua Yang Tidak Dapat Disebutkan Satu Per Satu Kalian Semua Orang-orang yang Sangat Tari Sayangi dan Cintai.

♥ Bapak dan Ibu, Yang telah Mendo'akan Tak Henti-Hentinya, selesai Shalatmu, Menfimbing, Memberikan Motivasi dan semua Jerih Payah Kalian Yang Tak Perhitung dan Tergantikan oleh Apapun di Dunia ini dari Tari Dibuai Hingga Dewasa Agar Menjadi Anak Yang Saleha, Berbhakti, Bertasul di Masa Depan dan Dapat Membawa Nama Baik Keluarga. Kalian Berdua Adalah Orang Yang Sangat Berarti, Tersayang, dan Terhormat Buat Tari Selama-Lamanya Hingga Akhir Hayat.

♥ Mas Anto Adalah Anak Yang Berbhakti dan Dapat Membahagiakan Kedua Orang Tua dan Agar Dapat Lebih Menyayangi Adik-Adiknya, Hadapilah Hidup ini Dengan Sabar, Terwaktal, dan Selalu Mendekatkan Diri Kepada Sang Maha Pencipta Allah SWT.

♥ Wawan Tetap Jadilah Anak Yang Patuh dan Berbhakti Kepada Kedua Orang Tua Agar Dapat Membahagiakan Mereka Selalu, Selalulah Inggat Akan Perintah dan Lebih Mendekatkan Diri Kepada Allah SWT.

♥ Semua Keluarga Besar di Jakarta, "Untuk Pilek", "Bu'lek", "Sepupu" Yang Tidak Dapat Disebutkan Satu Per Satu di sini, Mbak Muji dan Mas Nani, Eti, Lulu dan Quishi Kepondokan Yang Lucu dan Sangat Kusayangi, Kalian Semua Orang Yang Sangat Berarti, Tari Sayangi dan Cintai.

♥ Semua Teman-Teman Rohis Smu Negeri 4 Jakarta, Semua Anak-Anak Kos Wapnu Brojoatmadjan (Wba), Kalian Semua Teman-Teman Yang Sangat Berarti, Sayangi, Cintai, Yang Pernah Mengisi Lembaran Hidup dan Tari Miliki.

KATA PENGANTAR

Assalamu'alaikum Wr. Wb

Puji syukur Saya panjatkan atas kehadiran Allah SWT berkat rahmat, dan karunia-Nya, serta junjungan besar Nabi Muhammad SAW atas pencerahan bagi umat Islam di dunia. Setelah melalui perjuangan yang keras dan melelahkan baik tenaga, pemikiran dan uang serta kendala-kendala yang penyusun alami. Alhamdulillah, setelah sekian lama menunggu akhirnya penyusun dapat menyelesaikan skripsi ini dengan judul ***“Sikap Pemerintah Cina Terhadap Muslim Uighur Paska Tragedi WTC(World Trade Center) 11 September 2001“***.

Ide penyusunan skripsi ini berawal dari ketertarikan penyusun terhadap fenomena yang akhir-akhir ini menarik perhatian masyarakat internasional mengenai perang melawan terorisme internasional. Dalam perang melawan terorisme itu, umat islamlah yang terkena dampaknya paling besar. Penyusun lebih menfokuskan kepada pemerintah Cina, karena sudah beberapa tahun belakangan ini pemerintah Cina tidak pernah ikut campur dalam masalah internasional. Namun dengan mengatasnamakan perang melawan terorisme internasional, justru pemerintah Cina bersikap semakin represif terhadap etnis minoritas muslim Uighur di Xinjiang. Hal tersebut dilakukan untuk menjaga kepentingan nasional Cina, sehingga mengilhami penyusun menjadikannya sebagai obyek penelitian skripsi. Setelah melalui pertimbangan yang matang dan

Banyak pihak yang telah memberikan bantuan, masukan, dan motivasi atas selesainya skripsi ini. Untuk itu, pada kesempatan ini ijinkan penyusun sampaikan ucapan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada yang terhormat :

1. Allah SWT atas berkat rahmat dan karunia-Nya, sehingga penyusun dapat menyelesaikan skripsi ini.
2. Junjungan Besar Nabi Muhammad SAW atas pencerahan bagi umat Islam di dunia.
3. Ibu Siti Muslikhati, S.IP., M.Si. selaku Dosen Pembimbing Skripsi, atas bimbingan, masukan, dan bantuannya baik tenaga, pemikiran, dan waktunya selama penyusun mengerjakan skripsi.
4. Bapak Drs. Tulus Warsito, M.Si. selaku Dosen Penguji I
5. Ibu Dian Azmawati, S.IP. selaku Dosen Penguji II
6. Pak Jumari dan Pak Fatur, atas nasehat dan memberi kemudahan kepada penyusun dalam mengurus semua administrasi yang berhubungan dengan skripsi ini. (terima kasih sebesar-besarnya atas bantuan Mereka).
7. Seluruh karyawan Fisipol UMY.
8. Keluarga Besar di Jakarta, khususnya untuk Bapak dan Ibu atas motivasi, dorongan dan do'anya yang tak henti-hentinya dipanjatkan kepada Allah SWT untuk kesehatan dan keberhasilan penyusun.
9. Aris dan Keluarga (Induk Semang Kost WBA), atas tempat kost yang penyusun tempati selama 4 tahun lebih dalam menyelesaikan skripsi. Ris adalah anak yang berguna bagi keluarga dan cowok yang semangat

10. Keluarga Besar Paguyuban Nurjanah, atas sambutannya yang hangat dan baik banget selama penyusunan ber-KKNterima kasih sekali atas sambutan dan keramah-tamahannya.
11. Teman-teman KKN Khusus, Paguyuban Nurjanah '04: Iwan (Ketua kelompok yang okeh bangettt), Reza (jangan sering” misscall.....doonggg), Zulkifli (jangan keseringan tertawa nanti dikira stresssss lohyyy), Weriyadi (seringlah tersenyum dong karena Islam mengajarkan senyum itu ibadah), Handi (terima kasih atas masukkan tema skripsi dan bimbingannya selama tari menyusun skripsi, kamu teman sekaligus kakak yang terbaik, dan kapan peresmiannya sama Ratna ta tunggu undangannya loh), Rossi (masih sama yang dulu?, aku tunggu kabarnya loh), Sandi (sering tersemyum dong), Rika (Tari tidak pernah membenci kamu dan jangan menilai orang dari luarnya aja), Hasti (Tari Insya 4JJI tidak akan pernah lupa sama kamu and semoga jadi haji yang mabrur).
12. Teman-teman Rohis SMU Negeri 4: Arrafat Alfarissi (terima kasih atas tausiyah dan mau jadi teman ana selama ini, dan jangan kebanyakan dakwah, hidup itu harus seimbang antara dunia dan akhirat. Cepat kerjain skripsinya, untuk meringankan beban dan membahagiakan kedua orang tua), Novan (cepat dikerjain skripsinya), Teppe, Zumaidi, Yeni (umminya anak”, terima kasih atas tausiyahnya sehingga Tari dapat belajar Islam lebih banyak), Q (terima kasih atas bantuan and tausiyah), Nisma (cepat diselesaikan skripsinya and semoga sukses), Imas (terima kasih atas masukannya dan semoga menjadi keluarga yang sakinah) almarhumah

Arfina (maafin tari klo punya salah dan tari senang banget pernah menjadi teman Fina. Allah ampunilah segala dosa”nya dan terimalah Fina di sisi-Mu), Farha, Lisna, Cholif, dan semua teman-teman yang tidak dapat disebutkan satu per satu. Semoga Kita semua selalu dalam nikmat Islam dan lindungan Allah SWT.

13. Teman-teman kost WBA: Bu Rin, Sked. (selaku “jubir and dokter” kost WBA, thanks atas pemeriksaan and obatnya, masukkan, dan tempat curhat yang asyik banget. Klo sdh jadi dokter jangan lupa sama anak” kost WBA), Fifah (Makasih banget atas pinjaman uang, gelas, sendok, and sembakonyanya. Thanks banget atas segala masukkan, motivasi, and ditemenin waktu pendadaran klo tidak ada Fifah mungkin Tari sudah down. Maaf banget klo Tari pernah buat salah and marah sama Fifah, mau khan dimaafin?. Cepat diselesaiin skripsinya biar cepat diwisuda dan buat bahagia kedua orang tua. Klo butuh bantuan ngomong aja, Insya Allah Tari siap membantu), Sri (kapan diresmiin sama Yudi?, Tari tunggu loh undangannya. Semoga sukses), Dwi (jadilah lebih dewasa, belajar pakai rok biar kelihatan feminim, and jangan malas membuat pembahasan biar skripsinya cepat selesai), Hesti (tetaplah Tawakal, dibalik semua cobaan yang Hesti hadapi pasti ada hikmahnya dan selalu ingatlah Allah dikala sedih maupun senang. Bagi Tari, Hesti teman yang terbaik dan tempat curhat yang paling asyik), Ima (cepat dikerjain skripsinya dan buang malasnya biar cepat diwisuda), Anita (sering tersenyum, jangan menyendiri, dan selalu istighfar), Deni

peresmian sama Pepeng jangan lupa undang loh), Yuli (hilangin tuh malesnye, biar cepat diwisuda, and cobalah untuk setia hanya ke satu orang. M'Tari senang pernah punya adik perempuan yang baik, dan thanks atas pinjaman barang" dan pemberian makanannya klo M'Tari lagi lapar), Mega (belajar kontrol diri dan klo peresmian sama Nanang jangan lupa M'Tari dikabari), M'Susi, Asih, Ika (cepat diresmiin, Insya Allah Kita wisuda bareng), Nitha, dan lain-lain ext kost WBA yang tidak dapat disebutkan satu per satu thanks atas kebersamaannya selama lebih 4 tahun ini (kalian semua teman-teman yang berarti, sayangi, cintai, terbaik yang pernah Tari miliki). Teman-teman HI '00 klas B (Yani special thanks atas bantuan translate, ngantar, dan semuanya. Yani teman terbaik dan Insya Allah Tari tidak akan pernah lupa; Wida besar, maafin Tari klo ada salah; Indah; Vita; Wida kecil, semangat, jangan takut hadapi skripsi klo ada kesulitan Insya Allah Tari siap bantu dan kapan ke Jakarta lagi?; Sherli, jangan putus semangat dan kapan ke Jakarta?; Ali, makasih banget atas perbaikan komputernya, bantuannya, dan maaf banget klo Tari pernah buat salah, marah, cuekin, dan ganggu; dan seluruh teman-teman HI '00 klas B yang tidak dapat disebutkan satu-satu.

14. Seluruh pihak yang telah memberikan kontribusinya terhadap penyusunan skripsi pada khususnya dan selama kuliah penyusun pada umumnya yang tidak dapat disebutkan satu per satu. Semoga dapat bertemu kembali dilain waktu dan kesempatan.

Semoga amal baik Bapak, Ibu, Saudara/Sdri, teman-teman, dalam

memberikan masukan, pertolongan, kritik, saran serta keluh kesah atas apa yang penyusun

mengolah data, baik itu dokumentasi, literatur maupun hal lain-lainnya semoga diridhoi oleh Allah SWT. Aamiin

Skripsi ini tentu saja masih sangat banyak mengandung kelemahan dan kekurangan. Penyempurnaan dan revisi tentu saja tidak dapat hanya dilakukan dengan bersumber pada ide penyusun semata. Oleh karena itu, ide pembaca pada umumnya cenderung lebih obyektif, sehingga penyusun sangat mengharapkan kritik dan saran dari pembaca yang terhormat. Akhir Kata, Tak Ada Gading Yang Tak Retak, semoga skripsi ini bermanfaat dan sesuai dengan kebutuhan pembaca terhadap fenomena internasional yaitu mengenai terorisme Islam pada umumnya dan sikap negara-negara besar terutama negara Cina pada etnis minoritas muslim Uighur di Xinjiang pada khususnya.

DAFTAR ISI

HALAMAN JUDUL	i
HALAMAN PENGESAHAN	ii
MOTTO	iii
PERSEMBAHAN	iv
KATA PENGANTAR	v
DAFTAR ISI	xi
ABSTRAKSI	xiv
BAB I PENDAHULUAN	1
A. Alasan Pemilihan judul	1
B. Tujuan Penelitian	2
C. Latar Belakang Masalah	2
D. Perumusan Masalah	11
E. Kerangka Pemikiran	11
F. Hipotesa	21
G. Jangkauan Penelitian	22
H. Metode Pengumpulan Data	22
I. Sistematika Penulisan	22
BAB II DINAMIKA HUBUNGAN PEMERINTAH CINA DENGAN MUSLIM UIGHUR DI XINJIANG PRA TRAGEDI WTC	24
A. Sejarah Perkembangan Islam di Cina	25

2. Keadaan geografi.....	35
3. Kondisi seni dan budaya	37
4. Kondisi ekonomi	39
B. Dinamika Hubungan Pemerintah Cina Terhadap Muslim Uighur di Xinjiang Pra Tragedi WTC	41
1. Bentuk represif pemerintah Cina terhadap muslim Uighur di Xinjiang pra tragedi WTC.....	43
a. Berkurangnya populasi muslim Uighur di Xinjiang	44
b. Tidak ada jaminan kebebasan beragama.....	46
c. Pelanggaran Hak Asasi Manusia di Xinjiang.....	47
2. Bentuk perlawanan muslim Uighur di Xinjiang terhadap pemerintah Cina pra Tragedi WTC.....	50

**BAB III SIKAP SEMAKIN REPRESIF PEMERINTAH CINA TERHADAP
MUSLIM UIGHUR DI XINJIANG PASKA TRAGEDI WTC**

A. Isu Terorisme Secara Global Paska Tragedi WTC.....	54
B. Sikap Semakin Represif Pemerintah Cina Terhadap Muslim Uighur di Xinjiang Paska Tragedi WTC	56
1. Berkurangnya muslim Uighur di Xinjiang.....	57
2. Membatasi kebebasan beragama.....	60
3. Pelanggaran Hak Asasi Manusia di Xinjiang.....	63

**BAB IV KEKHAWATIRAN PEMERINTAH CINA TERHADAP MUSLIM
UIGHUR DI XINJIANG PASKA TRAGEDI WTC**

A. Delabelan Teroris kepada Kelompok Muslim Uighur di Xinjiang	66
---	-----------

B. Faktor Ekonomi dan Keamanan Militer	71
--	----

PADA V KESIMPULAN	76
-------------------	----